
Тридцатое октября.
Классная работа.

Буквы и-ы после приставок.



 
                              

Звонкая –З пишется в приставке, если 
после неё стоит звонкая согласная:



Глухая –с пишется в приставке, если 
после неё стоит глухая согласная:



ЗАПОМНИ!!!
Приставки З- в русском языке не бывает!

Есть только приставка  С-

Сжечь
Сбежать

Спеть
Сделать

        



Подберите к каждому слову подходящую 
для него  приставку на -З, -С или приставку 
С-

…цветающий,  …мерить, …дельник, 
…ведчик, …лететь, …бежать,
…трепенуться, …шумный, 
…следовать.



1. Ы пишется только после приставок на 
согласный: безынтересный

2. Ы пишется только в словах, корень 
которых начинается с И: подыскать – 
искать

3. И пишется после иноязычных приставок и 
приставок сверх-, меж-, дез-: 
сверхинтересный, 
межиндустриальный, 
дезинсекция



Объяснительный диктант

       Сверх…нтересный рассказ, раз…гралась 
метель, от…скать клад, без…мянный палец, 
с…грать в футбол, дез…нфекция 
помещений, меж…нститутский матч, 
под…тожить заседание, небез…звестный 
автор, из…сканный вкус, 

● .

и

и



1. Отметьте слово с иностранной 
приставкой:

1. безынвентарный
2. взимать
3. сверхиндустриализация
4. панистория

5. .



2. Найдите строку, в которой после 
приставки следует писать гласную и:

● 1)без…скровый
● 2)дез…нформация
● 3)меж…нтеграция
● 4)пед…нститут



3.Определите слова, в которых корневая 
гласная и изменяется на ы:

● 1)без…глый
● 2)без..дейность
● 3)пост…мпрессионизм
● 4)Суб…нспектор



4.Укажите слова, в написании которых 
допущена орфографическая ошибка:

● 1)надиндивидуальный
● 2)предиюньский
● 3)разыскивать
● 4)взимать



5.Отметьте слова, которые пишутся с и 
после приставки:

1. об..сканный
2. фин…нспектор
3. сверх…зысканный
4. контр…гра


